

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatu

Segala puji dan syukur dipanjatkan atas kehadiran Allah Subhanallahuwa ta'alla yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang atas nikmat dan rahmat-Nya, dan juga segala kekuatan, kemudahan, kelancaran sehingga penulis mampu menyelesaikan Penelitian Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik ini dengan baik. Tidak lupa juga sholawat dan salam yang selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad shallallahu 'alaihi wa sallam, keluarga, sahabat, serta para pengikutnya.

Peneliti menyadari bahwa dalam penyelesaian tugas akhir ini, banyak pihak yang telah memberikan bantuan, bimbingan, serta dukungannya. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini perkenankan peneliti untuk menyampaikan rasa terima kasih kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan kesehatan jasmani dan rohani kepada peneliti sehingga mampu menyelesaikan skripsi ini sampai akhir dengan segala kekurangan dan keterbatasan yang ada pada penulis.
2. Rektor Universitas Pasundan, Bapak Prof. Dr. Ir. H. Eddy Jusuf Sp, M.Si., M.Kom., IPU.
3. Bapak Dr. Kunkunrat, M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan.
4. Bapak Drs. Alif Oktavian, M.H. selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan dan selaku Dosen Pembimbing 1 peneliti.

5. Ibu Ika Sri Hastuti S.IP., M.Si. selaku Dosen Pembimbing 2 yang telah membimbing saya dalam menyelesaikan penelitian ini. Terima kasih telah meluangkan waktu dan juga saran yang diberikan kepada saya selama proses pengerjaan penelitian ini. Saya sangat bersyukur telah diiringi atas masukan dan saran dari awal pengerjaan hingga akhir penelitian ini selesai. Semoga Ibu Ika senantiasa diberikan kesehatan, berkah, dan selalu berada dalam lindungan Allah SWT.
6. Seluruh dosen Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan. Terima kasih atas ilmu, pengetahuan serta pelajaran yang telah diberikan selama saya berkuliah di Universitas Pasundan.
7. Kedua orang tua saya, Ayahanda Drs. Sainuddin dan Ibunda Sutriani. Terima kasih atas semua kasih sayang, perhatian, dan nasihat dalam menjalani kehidupan yang telah Ayah dan Ibu ajarkan. Terima kasih atas doa dan dukungan yang Ayah dan Ibu berikan dari awal saya menduduki bangku kuliah hingga sekarang. Terima kasih atas kepercayaan yang telah diberikan kepada saya dalam membuat keputusan dan segala hal termasuk dalam mengambil keputusan untuk menempuh pendidikan di Bandung. Terima kasih atas jerih payah, keringat, kasih sayang, dan pengorbanan yang telah diberikan selama menjalankan status saya sebagai mahasiswa. Tanpa dukungan dan doa dari Ayah dan Ibu, saya tidak akan mampu melewati setiap cobaan dan rintangan dalam mencapai titik kehidupan sekarang. Saya memohon maaf atas setiap kesalahan yang telah dilakukan selama ini yang memberatkan Ayah dan Ibu. Saya mengucapkan rasa terima

kasih yang banyak, semoga Ayah dan Ibu senantiasa diberikan berkah, dilancarkan rezekinya, serta diberikan kesehatan dan umur yang panjang oleh Allah SWT. Semoga Ayah dan Ibu tetap menjadi Ayah dan Ibu bagi saya di surga nanti.

8. Ke tiga saudara tercinta saya, Dyani Nurul Azrina, S.E., Muhammad Aditya Dwi H, S.S., dan Zanrina Nurul Safhira. Terima kasih atas kasih sayang, doa dan dukungan yang telah diberikan kepada saya. Terima kasih telah menjadi penghibur serta memberikan nasihat yang baik dalam hidup. Semoga Allah SWT. selalu memberikan ketenteraman dalam hati, kebahagiaan dalam menjalankan hari, dan memberkati persaudaraan ini hingga di surga-Nya nanti.
9. Muhammad Alfaroby, terima kasih telah mengiringi saya dengan dukungan dari awal saya magang yang mengantarkan saya kepada judul penelitian ini hingga sidang proposal selesai. Terima kasih atas doa yang diberikan selama proses sidang akhir saya. Terima kasih telah sempat memberikan saya kebahagiaan yang sangat banyak selama proses penelitian ini. Semoga Allah SWT. senantiasa memberikan kamu kemudahan dalam menyelesaikan perkuliahan, petunjuk dalam menjalani kehidupan, kebijaksanaan dalam mengambil keputusan dan memilih lingkup pertemanan, diberikan kedewasaan, kesehatan, dan rezeki yang melimpah.
What we have been through was never be a waste of time.
10. Anindya Zahradita Hutomo, yang selalu memberikan waktu, saran, motivasi, serta dukungan sejak saya tiba di Bandung hingga akhirnya saya menyanggah gelar sarjana ini. Terima kasih telah menjadi teman terbaik dan

mengajarkan banyak hal selama empat tahun perkuliahan ini. Terima kasih untuk tetap ada di saat saya menghadapi titik terendah dalam hidup, di saat saya tidak bisa bersandar kepada siapapun. Terima kasih telah memberikan telinga untuk mendengarkan keluh kesah, kata untuk menghibur hati, hingga tangan untuk merangkul diri. Banyak juga terima kasih saya sampaikan kepada Allah SWT. yang telah menganugerahkan saya seorang sahabat yang selalu menyertai dalam tawa, tangis, hingga emosi lainnya yang tidak bisa terdeskripsikan. Semoga Allah SWT. senantiasa menyertai persahabatan ini dengan hal-hal yang baik dan penuh kebahagiaan hingga usia memisahkan. *I'm so grateful for having you on these past four years.*

11. Apsha Luthvia Irza, terima kasih atas saran, support, dan bantuan yang diberikan dalam proses penyelesaian penelitian ini. Terima kasih telah mengorbankan waktu istirahat untuk membantu saya pada malam sebelum sidang akhir. Semoga pertemanan ini akan terus berlangsung tanpa mengenal jarak dan waktu.
12. Tio Al-Zaelani dan Dhava Avandhya, terima kasih atas dukungan yang tidak pernah putus selama proses penelitian ini berlangsung. Terima kasih atas bantuan yang tidak mengenal waktu dan tidak lelah mendengarkan keluh kesah yang saya alami selama proses penyelesaian penelitian ini. Semoga kasih sayang Allah SWT. senantiasa menyertai kalian dimanapun kalian berada.
13. Anak Talekang, A. Gita Aqilah, Novia Ramadhani, A. Nurazizah Tenrigangka, Lestary Pratiwi, A. Elsay Nur A. A. terima kasih telah menyertai saya dengan doa dan dukungan dari awal saya berkuliah hingga

sekarang. Semoga Allah SWT. mengizinkan persahabatan kita yang telah berusia 15 tahun ini memiliki umur yang panjang hingga di surga-Nya nanti.

14. Novi Arianty dan A. Safitri Zalsabila yang telah memberikan doa dan dukungan selama proses perkuliahan saya. Terima kasih telah memberikan saya begitu banyak tawa dalam menjalani hari.

15. Anak Kebun Binatang, Miranda Novita, Atthira Rahmani, Magfirah Maulinda, Rizka Adrianingsih, Tri Widyastuti, dan Alifa Mustagfirah. Terima kasih atas support dan doa yang diberikan kepada saya dalam penyelesaian penelitian ini. Terima kasih telah memberikan bantuan dan dukungan tanpa batas selama pelaksanaan penelitian ini.

16. Anak Paguyuban, Anindya Zahradita, Ananda Jasmine, Shofy Shadina, Adelia Rahma, Seruni Nur, Fauziah Muniroh, Yasmin Gasani, dan Niken Ayu selaku teman saya sejak awal perkuliahan hingga sekarang. Terima kasih telah menjadi tempat untuk berkeluh kesah. Terima kasih atas doa serta dukungan kalian dari awal pengerjaan tugas perkuliahan hingga penelitian ini. Terima kasih atas waktu, tangis, dan tawa yang telah kalian berikan selama saya merantau di Bandung. Semoga setelah ini, kita akan tetap saling berkabar dan tidak saling melupakan satu sama lain.

17. Diri saya sendiri yang begitu luar biasa, terima kasih telah bertahan sejauh ini dan menikmati proses panjang dalam pelaksanaan penelitian ini. Terima kasih karena telah berani untuk mengambil keputusan yang sangat besar untuk menjalani hidup mandiri di Bandung. Terima kasih karena tidak memilih untuk menyerah di setiap kesulitan yang dilalui. Terima kasih karena selalu berpikir positif dan optimis ketika keadaan sempat tidak

berpihak, selalu berusaha untuk mempercayai diri sendiri, hingga akhirnya diri ini mampu membuktikan bahwa saya bisa mengandalkan diri sendiri. Semoga penelitian ini menjadi karya terbaik saya, dan menjadi motivasi untuk terus belajar lagi dan menghasilkan karya lainnya.

18. Semua pihak yang ikut turut memberikan dukung dalam bentuk doa, materi, semangat, serta nasehat kepada peneliti.

Sampailah peneliti pada kalimat penutup dari pengantar ini, peneliti mengharapkan adanya saran dan masukan serta kritik yang membangun dari berbagai pihak. Kiranya, penulisan skripsi ini dapat memberikan informasi bagi pembaca dan bermanfaat untuk pengembangan wawasan dan peningkatan ilmu pengetahuan, khususnya dalam bidang hubungan internasional.

Bandung, 13 Agustus 2023

Trisanti Nurul Utami